
立法會六題：推廣少數族裔文化活動
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

  以下為今⽇（五⽉⼆⼗⽇）在立法會會議上梁美芬議員的提問和⺠政
事務局局⻑曾德成的答覆：
 
問題：
 
  本⼈曾接獲投訴，指香港的南亞裔⼈⼝近年不斷增⻑，但電影院卻甚
少放映符合南亞裔⼈⼠⼝味的電影，⽽政府及非政府機構亦沒有積極向本
地居⺠推廣多元化種族和文化。非主流電影只會在每年的香港國際電影節
上放映。就此，政府可否告知本會：
 
（⼀）過去五年，南亞電影（例如孟萊塢（即印度）電影）有沒有在康樂
及文化事務署轄下任何社區中⼼或⼤會堂放映；若有，有關的數字是甚
麼；若沒有，當局會不會考慮放映這類電影；
 
（⼆）過去五年，當局曾舉辦甚麼活動，向港⼈宣傳少數族裔⼈⼠的傳統
節⽇、文化及習慣；及
 
（三）當局會不會參考新加坡「⼩印度區」的成功例⼦，在⻄九文化區發
展少數族裔中⼼，或在少數族裔⼈⼠聚居的地⽅（例如尖沙咀）發展地標
式的少數族裔市鎮？
 
答覆：
 
主席：
 
（⼀）香港是⼀個中外文化薈萃的⼤都會。我們的文化藝術活動是⾃由開
放、多元包容，不會歧視任何族裔的文化。政府⽀持並舉辦的電影欣賞、
主題活動及其他節⽬，包括有南亞裔社群的文化藝術。
 
  過去五年（即2004-05⾄2008-09年度），在康樂及文化事務署（康文
署）轄下的場地，共放映了兩齣印尼電影、4齣柬埔寨電影、12齣印度電
影、15齣泰國電影、17齣菲律賓電影、18齣新加坡電影和19齣⾺來⻄亞電
影。
 
（⼆）過去五年（即2004-05⾄2008-09年度），獲當局⽀持或由當局舉辦以
推廣少數族裔傳統節⽇和文化的活動，列於附件。此外，香港藝術發展局
也資助了⼀個為東亞戲劇導師⽽設的培訓和交流⼯作坊、⼀齣由香港和孟
加拉導演聯合製作的電影和⼀份以香港為背景的尼泊爾文學刊物的出版。
 
（三）我們的政策是⿎勵所有⼈更多參與文化藝術活動，為此，⻄九文化
區與其他文化場地⼀樣，會上演由不同文化背景⼈⼠製作的多種類型豐富
節⽬，讓本地、區域內和國際觀眾欣賞。⻄九文化區管理局快將推出⼀項
⼤型的公眾參與活動，以期就發展圖則徵求意⾒，並了解公眾對⻄九文化
區的期望和訴求。我們歡迎⼤家多提意⾒。
 



  香港的城市化⼀直是⾃然融和地演進。政府沒有計劃為某⼀少數族裔
社群特別發展任何市鎮。

完
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